

Celebran en la ACNU el 75 aniversario de la ONU

Por: Pedro Martínez Pérez



Asociación Cubana de las Naciones Unidas

Con las palabras de Fermín Quiñones, Presidente de la Asociación Cubana de las Naciones Unidas, se inició el acto realizado este viernes en el Patio de la Dignidad de la ACNU , en la víspera del 75 aniversario de la fundación de las Naciones Unidas:

Aprovechamos la ocasión de las celebraciones por el 75 aniversario de la Organización de las Naciones Unidas –dijo Quiñones-- para reunirnos en este Parque de la ACNU y rendir homenaje y tributo a nuestro cinco cancilleres de la dignidad, y en especial a Guillermo Toriello Garrido, cuyo 109 aniversario de nacimiento se conmemorará en unos días.

La pandemia del nuevo coronavirus que azota al mundo nos limita en el modo de la celebración. De igual manera representa un nuevo desafío a la humanidad y al propio sistema multilateral.

Toriello, en nombre del gobierno de Guatemala, tuvo la dicha de ser uno de los 1 representantes de naciones que en el año 1945 suscribió la Carta de las Naciones Unidas, y en 1954 tuvo la valentía de denunciar en esa misma sede la invasión yanqui a su patria.

En la ONU se opuso al derecho al veto, otorgada a los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad, por considerarlo antidemocrático. Derecho que constituye una de las mayores debilidades del multilateralismo que conocemos, al otorgarle poderes a cinco Estados por encima de otras naciones.

Hoy Toriello es una de las figuras inolvidables para Guatemala, Cuba y los pueblos de América, por representar la dignidad de un pueblo ante la represión yanqui.

Fermín Quiñones cedió la palabra al periodista Pedro Martínez Pérez, Presidente de la Comisión de Prensa de la ACNU , para que pronunciara las palabras centrales de este homenaje.

A continuación el periodista Martínez Pérez recordó la inauguración el 28 de enero de 1999 del Parque de la Dignidad de la ACNU , y se refirió a los bustos de los cinco cancilleres de la dignidad de Nuestra América, obras del escultor cubano Andrés González González.

Destacó el extraordinario papel desempeñado en la diplomacia revolucionaria cubana por el Canciller de la Dignidad , Raúl Roa García, quien dedicó su libro titulado “Retorno a la Alborada ” al guatemalteco Guillermo Toriello, a quien consideró el primer Canciller de la Dignidad en Nuestra América.

Evocó la amistad de Toriello con los Comandantes Fidel y Raúl Castro Ruz, su significativa labor como Presidente del Tribunal Antiimperialista de Nuestra América, su permanente solidaridad con Cuba, y recordó que los restos del diplomático y escritor guatemalteco reposan en el Panteón de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Cuba, en el Cementerio Colón de La Habana desde su fallecimiento el 24 de febrero de 1997.

Martínez Pérez resaltó asimismo la solidaridad con Cuba de los Cancilleres Ignacio Luis Arcaya, de Venezuela, Ramón Porras Barrenechea, de Perú, y Manuel Tello Baurraud, patentizadas en distintas reuniones anticubanas realizadas en los primeros años de la década de los sesenta del pasado siglo por la Organización de Estados Americanos, la tristemente célebre OEA.

Durante sus palabras el Presidente de la Comisión de Prensa de la ACNU recordó la participación de Raúl Roa en la reunión del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, efectuada en Panamá en marzo de 1973, así como la contundente declaración del General Omar Torrijos al condenar el bloqueo del gobierno de Estados Unidos contra Cuba. “Cada minuto de bloqueo a Cuba son sesenta segundos de vergüenza latinoamericana”, enfatizó Torrijos.

Los asistentes al acto colocaron ofrendas en cada uno de los cinco bustos de los Cancilleres de la Dignidad de Nuestra América, y la guatemalteca Brenda Lewin, hija de Esperanza Salguero, la viuda de Toriello, agradeció a la Asociación Cubana de las Naciones Unidas por realizar actos tan significativos como este en momentos en que algunos en el mundo pierden la memoria histórica



Radio Habana Cuba